



----- **ACTA DE LA CONTINUACIÓN DE LA SESIÓN ORDINARIA NÚMERO 8.1** ----  
----- **DE LA COMISIÓN EDILICIA PERMANENTE DE ESTACIONAMIENTOS** -----  
----- **ADMINISTRACION 2021-2024** -----

----- En Ciudad Guzmán, Municipio de Zapotlán el Grande; Jalisco siendo las 11 de la mañana con 4 minutos del día martes 18 del mes de abril del 2023 por lo que estando reunidos en la sala de estacionometros ubicada en el domicilio de Ramón Corona 32 portal Sandoval centro dentro de las instalaciones del OPD estacionometros para la asistencia social del municipio de Zapotlán el Grande previamente convocados comparecen **C. EVA MARIA DE JESUS BARRETO, C. JESÚS RAMIREZ SÁNCHEZ y C. MÓNICA REYNOSO ROMERO** en su carácter de vocales y presidenta respectivamente de la Comisión Edilicia Permanente de Estacionamientos del Honorable Ayuntamiento Constitucional del Municipio de Zapotlán el Grande, Jalisco; con fundamento en lo dispuesto por el artículo 115 Constitucional, 27 de la Ley de Gobierno y la Administración Pública Municipal, 40 al 48 y 59 del Reglamento Interior del Ayuntamiento de Zapotlán el Grande, procedemos a celebrar la continuación de la sesión ordinaria número 8, se somete a consideración lo siguiente, no sin antes agradecer la presencia del director del organismo público descentralizado de estacionometros para la asistencia social del Municipio de Zapotlán el Grande licenciado Santos Alejandro Jiménez Cuevas Muchas gracias licenciado siempre por estar presente y siempre por apoyarnos en estos temas tan importantes sobre todo en asistencia social así mismo darle la bienvenida al regidor al licenciado Joel que nos acompaña el día de hoy, agradecer también al licenciado Omar que siempre nos acompaña y nos apoya en estas sesiones Muchas gracias: -----

----- **LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARACION DE QUORUM**-----

----- **LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARACIÓN DE QUÓRUM.** Se procede a Tomar lista de asistencia, contando con la presencia de los Regidores: -----

	<b>REGIDORES</b>	<b>ASISTENCIA</b>
<b>1</b>	<b>Eva María de Jesús Barreto</b>	<b>PRESENTE</b>
<b>2</b>	<b>Jesús Ramírez Sánchez</b>	<b>PRESENTE</b>
<b>3</b>	<b>Mónica Reynoso Romero</b>	<b>PRESENTE</b>



Gobierno Municipal  
Zapotlán el Grande, Jalisco

Administración 2021-2024



2023 Año del 140 Aniversario del Natalicio de

JOSÉ CLEMENTE  
OROZCO

----- Existiendo quorum legal por lo que damos continuidad al tema de la modernización de los parquímetros del municipio me gustaría ser de su conocimiento que se tuvo el acercamiento con dos empresas dedicadas al tema de los aparatos de estacionamientos en la vía pública a lo cual de ellos se realizó una proyección de los ingresos que se le darían con los modelos que ellos nos Proponen para que lo que se pidió hacer una video-llamada con estas dos empresas estuvimos platicando un poquito ya con el licenciado Santos y con el licenciado Omar de acuerdo al plan de trabajo que había solicitado regidor Jesús para ver si había la posibilidad de poder innovar con estos nuevos aparatos y sí se hizo este trabajo con estas dos empresas y vamos a realizar dos videoconferencias sin embargo trabajando ya antes como una antesala con el licenciado Santos ya se había tenido en el 2007 en el uso de la voz **licenciado Santos Alejandro Jiménez Cuevas** no en el 2019, en el uso de la voz la **Regidora Mónica Reynoso Romero** perdón 2019 el acercamiento con una empresa que es con la que íbamos a hacer la primera video-llamada en la cual nos Está sacando el presupuesto y también otra este video-llamada con la empresa metrik finalmente las dos empresas Aquí les estamos pasando la información trabajan concesiones o sea es realmente ellos ponen el equipo y viene siendo una concesión haciendo el análisis de Cuáles serían los pros y los contras de cuánto quedaría para la asistencia social en el tema de la recaudación de estos concesiones Pues el 30% o el 25% que están manejando también estas empresas pues no es viable para el municipio y si darle también el uso de la voz al Licenciado Santos porque trabajando también ahorita ya les podrá exponer por ahí qué es lo que se pudiera llevar a cabo en lugar de tener estos parquímetros virtuales que finalmente este conllevan un 30% del ingreso y que yo lo recibo y después te lo entrego no cuando ya tenemos un opd que ha trabajado durante muchos años con un sistema que ha funcionado y que ha dado resultados claros y sobre todo transparentes, no por ahí ahorita licenciado Santos les va a dar esas cajitas que ven por ahí de qué son y qué es lo que se podría hacer en dado caso de que se pudiera llevar a cabo una iniciativa para poderse instalar que era lo que queríamos trabajar la instalación de ciertos polígonos en la ciudad en donde se pudiera ofrecer el servicio de los estaciónómetros tener esta recaudación y finalmente seguir trabajando a favor de la asistencia social este entonces sin más preámbulo yo quisiera venir en el orden del día estas dos video-



llamadas, Se las voy a hacer llegar también por escrito. en el uso de la voz **licenciado Santos Alejandro Jiménez Cuevas**, dada la reunión anterior me di a la tarea de hacer esta pequeña presentación y a la vez hacer una investigación que se basa a fondo de lo que se ocupa que son los estacionamientos virtuales aquí lo que estoy viendo que está comentando la Señora Mónica de estas cotizaciones les está dando a lo que estoy viendo esos son este estaciónómetros de consola no son virtuales los virtuales son los que se utilizan con la aplicación entonces nada más para referenciar a esto es en su momento no lo traigo en la presentación nomás se los quiero comentar que en su momento les estoy hablando que en el 2007 Desde esa fecha los presentamos y no es algo nuevo para nosotros y los desechamos completamente por incosteables y aparte de que sí se descompone una consola me la tumban o la chocan toda una cuadra o todo un sector deja de funcionar se desprograma entonces esto se desechó por completo curiosamente ahorita imprimí este oficio que me llegaron está fechado 26 de abril del 2007 de este tipo de aparatos donde venían toda la información Aquí está nomás como comentar este ya que me pidió Omar que le imprimiera entonces me di a la tarea de imprimirlo estos prácticamente se quedaban eliminados porque no se autorizaron ya que en sesiones anteriores se ha presentado, lo que yo les presento es exclusivamente aparatos virtuales con la aplicación y me di la tarea de hacer un pequeño bosquejo Entonces qué es lo que está aquí en esto si quieren lo leemos y este y después vamos a los comentarios de acuerdo, introducción durante la sesión ordinaria número 8 de la comisión Edilicia permanente de Estacionamientos a celebrarse el día de hoy martes 18 de abril del 2023 perdón esta un error de dedo cambiado y dentro del orden del día en el punto número tres que la letra dice intervención del director del OPD de estacionamientos para la asistencia social del Municipio de Zapotlán el Grande, licenciados Santos Alejandro Jiménez Cuevas con relación a la propuesta hecha en sesión número 7 con relación a la modernización de estacionamientos en el Municipio entonces hice un pequeño bosquejo esto nada más para darle introducción quién maneja estaciónómetros lo maneja este el organismo público descentralizado dentro del ordenamiento de creación del organismo público descentralizado pues tenemos que son disposiciones generales es la creación del organismo el cual se denomina Administración de Estaciónómetros para la Asistencia Social del Municipio de Zapotlán Grande Al cual



dentro de sus principales objetivos son dos prestar y administrar el servicio público de estacionamientos del Municipio y garantizar el adecuado manejo de los recursos provenientes de la prestación del servicio y dentro de los fines es el cobro que los estacionamientos de acuerdo a lo establecido de la ley de ingresos y la distribución del 70% del ingreso neto que se da entre las instituciones que forman parte del organismo y la aportación del 30% del ingreso que se entrega la H. Ayuntamiento así mismo en el artículo quinto quiénes son las autoridades: es la junta de gobierno la presidencia de la junta de gobierno el director general y las facultades que tiene la junta de gobierno entre las principales inaudible generales para la planeación ejecución de los del servicio y planear y dirigir los Servicios que presta el organismo municipal esos a grandes rasgos lo que es el organismo enseguida pasamos a las cotizaciones que solicité exclusivamente de parquímetro virtuales no tomando en cuentas de consola se obtuvieron tres cotizaciones yo tuve dos y por medio del licenciado Omar este me hizo el favor de cotizar otra el cual aquí se las describo uno Integra Solution ubicada en el municipio de Córdoba Veracruz, a grandes rasgos le estoy poniendo sin embargo ahí están lanzada las cotizaciones cada una para no transcribir todo simplemente lo más importante inversión inicial \$ 69,042 pesos para la compra precisamente del Software de las máquinas impresoras y de la instalación, espacios de estacionamiento este tres espacios cien espacios de estacionamiento lo que habíamos manejado habíamos platicado acá en un polígono especial para eso, participación del OPD de estacionamientos aquí es lo que comentábamos lo que comentaba la Señora Mónica 74.48% para el organismo impresa 30% más IVA o sea Perdón 25% más IVA que son 25.52 Qué quiere decir esto si aquí independientemente Aunque no es concesión Pues yo le tengo que pagar un 25.52 % a la empresa de mis ingresos brutos no netos ósea no descontando gastos operativos luego tenemos Unipark parquímetro inteligentes ubicada en Villa hermosa Tabasco con sucursal en Tlajomulco de Zúñiga inversión inicial \$75,000 pesos espacio de estacionamiento 100 espacios, participación de estacionamientos 75% empresa 25% se aplica para los servicios incluido los cuales son mantenimiento capacitación soporte técnico las 24 horas actualización de tarifas y horarios y la tercera que es la Que investigó el licenciado Omar parkingmóvil ubicado en Puebla inversión inicial no menciona espacios de estacionamientos 550 participación del



Gobierno Municipal  
Zapotlán el Grande, Jalisco

Administración 2021-2024



2023 Año del 140 Aniversario del Natalicio de

JOSÉ CLEMENTE  
OROZCO

parque móvil incluye transacciones seguros equipos y plataforma 30% negocio No autorizado que ahí Perdón negocio autorizado que no sea a qué se refiera 10% finalmente participación al Ayuntamiento lo manejaron como Ayuntamiento no como OPD 60% O sea que aquí la participación es mucho menos, no más como comentario en el 2019 esta empresa parkingmóvil ya tuvimos este una reunión directamente con la regidora que estaba en función, la regidora Laura Martínez que llega la este presidenta de la comisión de estacionamientos con el tesorero este Teófilo de la cruz que era el tesorero y este el presidente municipal este de la Administración anterior y una vez este expuesta la propuesta vaya a la redundancia de esto pues se optó por qué no se prestara este y ahí quedó ya me dice no ni la presentes en estaciónómetros porque simplemente no por qué el simple y sencillamente es prácticamente una concesión porque le estoy dando dinero y este aparte lo que más dije bueno entonces en este caso de si es un 30% nosotros hacemos el cálculo, no pues es que las cuentas del banco están a nombre de la empresa y nosotros te damos tu dinero como que no bueno esas son las tres cotizaciones y ahí están físicamente las tres cotizaciones tal cómo llegaron pero acá un tanto resumidas, nos vamos a la página 5 mis comentarios respecto a lo que veo yo pues esta es mi humilde este situación de conocimiento y opinión de lo que puede pasar dice comentarios por parte del director del OPD de la administración de estaciónómetros para la asistencia social del Municipio de Zapotlán el Grande, Jalisco, respecto a la implementación de parquímetros virtuales en el municipio por mi parte no estoy de acuerdo en la colocación de parquímetros virtuales en Ciudad Guzmán Municipio de Zapotlán el Grande, Jalisco. presentando las distintas razones el organismo público descentralizado administración de estaciónómetros Municipal de Zapotlán el Grande Jalisco su principal objetivo es la de prestar y administrar el servicio público de estacionamientos en el municipio actualmente se tienen instalados 550 estaciónómetros físicos de los llamados tragamonedas en el centro histórico del municipio contando con una infraestructura sólida compuesta por el patrimonio de los estacionamientos físicos con que cuenta que en los últimos cinco años se han venido sustituyendo de parquímetros electromecánicos a parquímetros electrónicos mismos que se ha adquirido para los ahorros del mismo organismo lo que indica que estos aparatos prácticamente se tiene una vida útil mínimo de 10 años o más de aquí en adelante comentar Me detengo



tantito este los que conocen y tienen tiempo aquí en Guzmán se recordarán que aquí los estacionamientos eran electromecánicos de los de darle vueltita que sí efectivamente esos tenían 25 años o sea llegó al acuerdo aquí en la junta de gobierno por ir cambiando no podíamos cambiar los 550 de un solo golpe Porque no tenemos recursos el ayuntamiento no iba a dar ningún sí y no era conveniente obviar de sacar un préstamo para hacer este la compra entonces dice conforme vaya a tener Entonces esto empezamos en el 2018 comprando 50 aparatos 100 aparatos y hasta el año pasado que usé como consejera de aquí de estaciónómetros le tocó la última compra que fueron los últimos 100 entonces ahorita actualmente está cubierto los 550 con aparatos electrónicos ya se quitaron los electromecánicos completamente con puros recursos de estaciónómetros sin perjudicar la participación a las instituciones y sin perjudicar la participación al ayuntamiento a grandes rasgos como comentario todos los ingresos económicos recaudados en el organismo tanto por la compra de tiempo colocación de monedas en el parquímetro físico así como la elaboración y recuperación por multas efectuadas por omitir el depósito de monedas por el pago de derecho en el medidor de tiempo son 100% ingresos del organismo que una vez descontado mis gastos operativos aprobados por la junta de gobierno en el presupuesto anual de egresos El remanente se destina a la distribución de recursos económicos entre instituciones de asistencia social que forman parte de los organismos y el H Ayuntamiento inaudible Por tanto se me hace ilógico tener que contratar parquímetros virtuales con alguna empresa donde se tenga que otorgar como contraprestación del servicio un porcentaje de los ingresos económicos que recibe el organismo por lo regular son aproximadamente entre un 25 y un 30% de los ingresos brutos la cual en estricto sentido mermaría los recursos económicos que se entregan tanto las instituciones asistencias como el mismo municipio consciente estoy que con el tiempo debemos modernizar este tipo de servicios ya que las tecnologías están desarrollando rápidamente sin embargo en este momento no lo considero viable Por lo antes mencionado en cuanto los recursos económicos así como por situaciones que se han presentado en otras ciudades donde Sí donde se han implementado este tipo de servicios que más adelante haré una referencia de dichas ciudades otro comentario adicional les participo que en Bodega del organismo o sea hablando de aquí de estaciónómetros se tienen 43 estacionamientos electrónicos marca duncan



La Ciudad de Todos

Gobierno Municipal  
Zapotlán el Grande, Jalisco

Administración 2021-2024



2023 Año del 140 Aniversario del Natalicio de

JOSÉ CLEMENTE  
OROZCO

que se compraron a la empresa cepromed completamente nuevos y con una tarifa de 3 pesos por hora y que se colocaron en la vía pública en la calle Juárez cuando se hizo la autorización para la apertura de dicha arteria para la colocación de estacionamientos al siguiente año cambió la tarifa a otro costo dichos aparatos no se les pudo actualizar la tarifa aprobada por la ley de ingresos ya que el software con el que contaba la empresa se no le permitía hacer dicho cambio y comprar otro software salía muy caro situación por la que no pudieron hacer el servicio de cambio de tarifa excepto por retirar los parquímetros de la vía pública y calle Juárez por la tarifa que no estaba acorde a los demás estacionamientos colocados en el centro de la ciudad por medio de la empresa vector se logró contactar un ingeniero en la ciudad de Torreón Coahuila el cual le daba mantenimiento a la marca Duncan marca que a la fecha está descontinuada se enviaron dos parámetros para hacer la prueba a ver si se podía cambiar la tarifa siendo positiva la prueba por lo que se enviaron el resto de los parquímetros para hacer el cambio y estas por llegar a Ciudad aquí ya no están por llegar porque ya me llegaron aquí los pueden ver están aquí físicamente con la tarifa modificada por lo que se tiene un stock de parquímetros electrónicos marca para colocarse en campo siendo una inversión que se tenía obsoleta aproximadamente de 400 a \$500,000 y que hoy en día se han reactivado y que nos darán una vida útil también por 10 años finalmente Considero que la implantación de un sistema de parquímetros en cualquier municipio Normalmente se efectúa el principio de una administración municipal ya que A mediados de la misma podría repercutir políticamente tanto para el organismo como para el municipio ahí les puse una fotografía de la ciudad de Toluca donde desean ocupamos agua ocupamos seguridad no parquímetros la modernización en la utilización de una aplicación de estacionamiento público ha sido de opiniones divididas y eso es lo que les comento lo que ha pasado en diferentes ciudades concretamente no me puse investigar mucho hay parquímetros virtuales en un Rango en Veracruz en Xalapa este en Puebla pero yo nomás concretamente me fui a las que conocemos Guadalajara que todo mundo creo que conoce aquí Guadalajara y la otra fue Toluca este donde Toluca esta parque-móvil es la concesionaria que está precisamente la quise poner a Toluca este por la relación de la cotización que tenemos Y bueno pues Ahí sí vemos este los comentarios que hay por parte de mega-noticias es un Este programa de noticias que



hizo una investigación dice para algunos automovilistas el uso del sistema para quemóvil que opera desde 2017 en Guadalajara es confuso y poco amigable en un sondeo realizado por meganoticias a la zona en la zona de Avenida Vallarta y centro magno las opiniones automovilistas son divididas inaudible ha sido muy fácil venir y se paga y ya no hay problema inaudible su diseño considera que la aplicación es amigable para los adultos mayores y complicados si no se cuenta con internet en el celular si es fácil De usarlas nada más que necesitas internet y yo creo que no es muy útil para personas mayores y que se y que me ha tocado que mis papás vienen y no saben bien el celular no tienen la aplicación y no saben cómo pagarlo para Fernando García es complicado usar la aplicación es un poco complicado porque a veces no funcionan bien y no le entiende uno Cómo va a pagar y todo eso no es un programa incluyente una de las principales desventajas es que se perdió un programa excluyente para muchas personas asegurando Adriana Olivares González coordinadora del proyecto de movilidad y espacio público del Centro Universitario de arte arquitectura y diseño, inaudible de la Universidad de Guadalajara el problema que tienes de exclusión por ejemplo para las personas que no están familiarizadas con la tecnología como la gente adulta además de 60 años que no se meten en el rollo de una aplicación porque debe hacer una recarga a los negocios afiliados también excluye a las personas que no cuentan con un teléfono inteligente porque es una App que trabaja con eso Entonces si una persona no tiene dinero para comprar un teléfono pues ya no puedo Juan Robles de 70 años llegó un negocio de la zona de la colonia americana y se estacionó, cuando regresó los 15 minutos ya estaba un inspector colocando una multa en su automóvil, cuando le explicó al joven que desconocía del programa y pidió una explicación el modo de pago el único que le contestó fue que toda la información estaba en internet Juan se quedó con la multa y sin una respuesta favorable porque él no sabe usar internet. Olivares González señaló que también se excluye a las personas que no tienen una tarjeta de crédito o débito y si se quiere hacer una recarga en un negocio no siempre es práctico porque es muy temprano o muy tarde los establecimientos afiliados no están abiertos mencionó que programas como este tardan en ser adaptadas completamente para la población sobre todo para las que no están, las que no son nativos digitales además se debe ir perfeccionando en cuestiones técnicas y de inclusión eso fue en Guadalajara y está



Gobierno Municipal  
Zapotlán el Grande, Jalisco

Administración 2021-2024



2023 Año del 140 Aniversario del Natalicio de

JOSÉ CLEMENTE  
OROZCO

también Toluca o sea y es algo similar creo que es por demás ya que se los diga pues finalmente pues esa es esta mi conclusión en las dos estas ciudades la empresa que maneja ella pues parKimóvil y pues en las dos se quejan, sabrán del rasgo de los procesos son los comentarios y este, bueno este si queremos tener un polígono que vayamos a poner eso totalmente de acuerdo que tenemos modernizarnos pero, si tenemos una infraestructura con una inversión hecha ahorita y que tengamos estos reactivados listos para poner pues ahora sí que yo les pediría ahorita que están cuatro regidores que me autorizaran eso sí lo debe de ser por parte de Cabildo un espacio, un polígono y colocarlos y no echar a la borda esos aparatos porque finalmente es una inversión o sea estos se reactivaron, estos y los tenemos listos, están prácticamente nuevos y se los puedo mostrar son electrónicos están nuevitos de una sola apuesta como dicen vulgarmente porque nada más se pusieron en la calle este Juárez cuando se cambió la tarifa se retiraron y se guardaron entonces estos están estos y son todas esas cajitas no quise que las guardaran allá para para que estas las vieran, entonces a grandes rasgos, pues ese es mi comentario a reserva pues de lo que ustedes que comenten y decidan finalmente es todo por mi parte, en el uso de la voz la **Regidora Mónica Reinoso Romero** Pues viendo ya el análisis que se presenta aquí por parte de Alejandro director del OPD estacionómetros, en el uso de la voz el **Regidor Jesús Ramírez Sánchez**, pues sí el concesionarlo definitivamente también yo estoy en contra, no estoy en contra de la actualización pero que se debe de buscar algunas otras alternativas propias aquí en el municipio tenemos el Tecnológico que pueden desarrollar una aplicación que en su momento pudiera funcionar como ya se ha venido trabajando tenemos acercamiento por parte de su servidor y otros compañeros regidores la intención de realizar una aplicación para modernizar servitel, entonces también hay municipios que ya lo aplican, ya lo utilizan y muy amigables entonces creo que no dejar de lado también el tema de una actualización, eh refiriéndome al tema hora de los nuevos parquímetros que fueron, la reactivación de esos parquímetros, inaudible, ¿Se hicieron electrónicos ya?, en el uso de la voz **licenciado Santos Alejandro Jiménez Cuevas**, no, y al momento de tener una modificación en la tarifa, se tienen que volver a mandar aquí comentarle al regidor, no es que se hayan hecho electrónicos, electrónicos siempre han sido, lo que no se tiene es el software para cambiar tarifa. Entonces al momento de cambiarle nuevamente la tarifa



forzosamente ocuparía enviarlos pero ya sabemos el camino pero esta tarifa normalmente duramos con dos o tres años o sea eso le estoy hablando que dentro de tres años posiblemente lo voy a volver a hacer, este al ser el cambio de la tarifa porque ahorita con la tarifa de 8 pesos tenemos este desde el 2020 hasta ahorita no es que cada año cambiemos por cuestiones de que la junta de gobierno se propone al pleno del ayuntamiento y se opta por seguir con la misma tarifa, en el uso de la voz el **Regidor Jesús Ramírez Sánchez** ¿Entonces estos nos van a ser útiles tres años con esta tarifa se vuelve a mandar y siguen funcionando,? pero son electrónicos no subo ninguna modificación inaudible, y otra pregunta en el tema recaudatorio ¿No está contemplado en su informe este nuevo ingreso que va a tener? en el uso de la voz **licenciado Santos Alejandro Jiménez Cuevas** es que es el nuevo ingreso no es para ahorita este de hecho la tarifa que me le pusieron es una tarifa de \$10.00 pesos porque \$10.00 la tarifa actual es de \$8.00 pero estamos en prácticamente a finales de abril a principios de mayo de aquel que venga la autorización donde poderlos colocar los va a llevar un tiempo entonces póngale que me autoricen x polígonos que se venga autorización Junio-Julio pues van a servir 6 meses yo tengo que cambiar tarifa, pues esta tarifa estos ya vienen con una tarifa de \$10.00 que es la que se va a proponer para el próximo año que en agosto Dios mediante se hace la propuesta entonces este y tenemos tiempo suficiente para que saber dónde colocarlos inaudible, entonces este no se ha hecho la ahorita la corrida financiera porque no pues prácticamente no sabíamos si iban a poder cambiar o no, eso es nuevo la semana pasada apenas me llegó y obviamente para el próximo año cuando ya se tenga eso claro que se van a contemplar 50 aparatos más y dentro de mi presupuesto de ingresos este se va a proyectar ese ingreso adicional de 50, 43 aparatos más. Dentro de este año. ¿Entonces la intención es modificar todos los parquímetros en dado caso que se apruebe? Claro en caso de que se apruebe la tarifa de \$10.00 pesos eso se tendría que modificar los otros, los aparatos que tenemos afuera son marca Mckey, Mckey es el que me da el soporte ellos vienen y con el Software que tienen Inmediatamente me los cambian. Estos son marca Duncan ¿Por qué tenemos marca Duncan? porque lo que acaba de comentar, haciendo historia en 1995 se concesionó estaciónómetros a una empresa que manejaba la marca Duncan, duro 7 años la concesión, se termina y pasa a ser parte del municipio



Gobierno Municipal  
Zapotlán el Grande, Jalisco

Administración 2021-2024



2023 Año del 140 Aniversario del Natalicio de

JOSÉ CLEMENTE  
OROZCO

marca Duncan, fue cuando yo entre y yo seguí trabajando ellos como mis proveedores y con su software y eso, se termina este la empresa a nivel de Estados Unidos cierra la empresa, se discontinua sin embargo este seguimos trabajando, pero ya cuando quise comprar aparatos nuevos ya no podemos porque ya no existe la empresa entonces este se optó por comprar este, bueno inicialmente había 200 aparatos este nada más todos esos en el centro histórico, cuando quisimos crecer este en los polígonos entonces empezamos a comprar Mckey, que es la empresa que esta, Mckey es como la prima hermana de esa empresa. Porque nada más tuve que comprar el mecanismo, la carcasa curiosamente inaudible, entonces esto yo tengo el mecanismo las carcasas son las anteriores y si este sí funciona ¿no sé si me doy a entender? entonces este prácticamente esa empresa se discontinua, por eso es que tenemos de dos marcas la marca Duncan y la marca Mckey sin embargo actualmente Mckey pues es la que me está dando el servicio y mantenimiento y si o se autoriza la tarifa da saber que este ocupo que me cambien y sin quitarlos ni nada ahí mismo en el campo con el Software que se van y lo apuntan y está programado y cambia la tarifa a grandes rasgos así sería cosa que no se pudo con estos y comprar un software Duncan o Mckey por parte de aquí para nosotros hacerlo es muy caro vale entre \$15,000.00 - \$20,000.00 que lo vamos a ocupar una o dos veces cada dos años entonces es una inversión que no me ha autorizado la junta de gobierno, las he propuesto, pero no con la intención de comprarlo si no como informativo, es mejor que te del servicio, la empresa te va a cobrar \$200.00-\$300.00 pesos por el cambio del aparato y seguimos adelante, inaudible en el uso de la voz **Regidor Edgar Joel Salvador Bautista** primero agradecerles la invitación regidora Mónica y Jesús, Alejandro ahorita escucho también la explicación que comentas pues en lo general de lo que has venido trabajando yo quiero acotar un poco en el sentido que tuve por ahí una reuniones con algunos municipios de aquí en nuestra región, donde me hacían el cuestionamiento de que ellos saben la información de que Guzmán está muy bien en el tema de los estacionómetros y ellos alrededor por les ha ido de la torre han tenido este por ahí robos y complicaciones de hecho me dijeron que habías tenido una capacitación con un municipio ¿Verdad? Entonces en el uso de la voz **licenciado Santos Alejandro Jiménez Cuevas** así es casi me sacaron a golpes ahí ahorita pues Les comento porque, en el uso de la voz **Regidor Edgar Joel Salvador Bautista**



Gobierno Municipal  
Zapotlán el Grande, Jalisco

Administración 2021-2024



2023 Año del 140 Aniversario del Natalicio de

JOSÉ CLEMENTE  
OROZCO

cuando empiezo a platicar y que me hacen saber algo de Alejandro pues pongo en alto que entonces pues hay que estar bien reconocidos nosotros y aplaudir el trabajo que se ha venido haciendo en el OPD, primero no el recaudatorio sino que el poder tener un sistema que le dé movilidad a nuestros vehículos aquí en nuestra parte centro donde se encuentran los estacionómetros y de ahí la recaudación que es para la asistencia social, claro que coincido con contigo Jesús en que debemos de llegar ya a ir avanzando a la modernidad, pero como dice también el dicho no de la moda lo que se te acomoda y lo que no se te acomoda hay que esperarnos entiendo qué hora el sistema que tenemos aquí en el municipio ha dado frutos ha dado crecimiento ha dado desarrollo y todos estamos su familiarizados a él, en meternos a una tecnología usted regidora Mónica han dado más en Guadalajara que nosotros y yo creo que es un caos se le ha hecho un caos, no tienen a lo mejor de estos pero de la modernidad que tienen es un rollo no mucha gente de Guzmán a mí me han dicho: Oye tengo un montón de multas de estacionamientos de parquímetros porque no lo sé usar, ¿Ahí qué hay que hacer? Pues vayan a pagar. Es que puede hacer uno no ¿Qué quiere decir con eso?, que sí ocupamos ir a ir avanzando a la modernidad pero si con lo que tenemos es apto para los ciudadanos si lo que tenemos, ya tenemos un stock como el que estás diciendo Alejandro sin con lo que tenemos, tenemos un antecedente que ha servido a la movilidad y a la recaudación para la asistencia social pues yo creo entonces lo que hay que hacer es ir caminando en la modernización de lo que tenemos en la actualización como lo marcas, porque para actualizar los precios hay que estar pagando el software no, y ya ahorita ya está pagado y actualizado lo que si subiera la tarifa hay que pagar de lo que ya está de los que vamos a actualizar, pero ya unos que ya están actualizados y ya no tendríamos ese gasto, entonces siempre hay que medir las ventajas y desventajas yo he visto una gran ventaja en los estacionamientos que tenemos porque son muy prácticos para todas las partes de la sociedad, de los jóvenes los adultos, los mayores, son muy prácticos y si nos metemos a muy modernos creo que no va a estar muy apta la sociedad y vamos a tener, se va a venir un problema y yo creo que el mayor problema que se le puede venir es estacionómetros porque lo que aprende la gente lo que la gente se va acomodando pues aquí te van a recordar tu mamá toda la vida ¿No? y no es fácil el poderse actualizar uno ¿No? entonces yo creo que ha caminado bien lo que tenemos



hoy en día si hay una recomendación que tenemos que modificar algunos prospectos y tú ya lo tienes encaminado, con lo que ya tienes de herramienta este Alejandro pues ya también nos fuéramos Mónica si la intención es pues actualizar, pero irnos muy innovador este la verdad que vamos a retroceder, insisto la movilidad porque entonces va a haber un problema con las personas que se estacionen y que se van a quedar ahí parados todo el tiempo o no se van a quedar o sea si viene un trastorno en la movilidad y ya en segundo término que es la recaudación pero yo le voy a la movilidad hace rato estaba yo revisando un chat que tenemos de info Guzmán me sorprende el gran número de problemas en el tema de vialidad que tenemos la falta de pericia, la falta de educación Vial y la otra en las escuelas la problemática que hacen nos está surgiendo aquí en el centro con las escuelas privadas Alejandro de que ya se te estacionan en hasta en tres filas y no los quita no los acomodas. Ahora sí nos vamos a una actualización muy moderna pues va a haber hasta más pretextos para que ahí se nos estacionen en triple fila de mi parte este sería mi comentario inaudible, en el uso de la voz **licenciado Santos Alejandro Jiménez Cuevas**, aquí hablando a ese punto es bueno tome la palabra sin querer, este tienes toda la razón en esto regidor este me conlleva también otro comentario que una petición o una pregunta por parte de dos tres regidores este con los virtuales efectivamente tenemos toda esa problemática, la otra es yo ocupo mi tiempo y puedo comprar 10 horas voy a estar estacionado y no le voy a dar movilidad no voy a dar rotación. ¿A qué me lleva esto? por ahí el regidor este Ernesto me hizo la consulta y pregunta que ¿Qué posibilidades había de cambiar los estaciónómetros que están programados a recibir 4 horas o a comprar 4 horas de tiempo? dice porque no le podemos poner más yo le dije que no es nomás una decisión de Alejarlo o de la gente del gobierno, o sea tiene que haber un porque, esta a cuatro horas inclusive en otras ciudades grandes están a dos horas inclusive a una hora pues precisamente es para eso para darle una rotación que es la finalidad del parquímetro para darle este movilidad aquí en Ciudad Guzmán nomas tenemos registrados 75,000 vehículos en secretaría de finanzas más los que nos visitan de Colima, Michoacán y Carros este con placas americanas tenemos 17,000 motocicletas registradas en Ciudad Guzmán y tenemos 550 cajones de estacionamiento Entonces yo hoy puedo comprar las 8 horas del día y estoy todo el día y nunca me voy a quitar y no hago rotación y no va a haber lugar para



Gobierno Municipal  
Zapotlán el Grande, Jalisco

Administración 2021-2024



2023 Año del 140 Aniversario del Natalicio de

JOSÉ CLEMENTE  
OROZCO

estacionarse es su lugar es un lugar menos diario ¿Qué pasa ? o sea independientemente de que sean 4 horas o sea ya calculando el tiempo se pasan dos voy y le pongo más y sigue funcionando, si claro, O sea no es una regla pero sí podemos evitar tantito eso según no me cuesta muy caro mejor me voy o no vengo, en esa parte Alejandro Jesús es la percepción no somos seres humanos si a ti te dicen tienes hasta 5 horas Ah pues dices ya hago mi trabajo en las 5 horas y ahí me quedo Si la tienes dos horas tres horas como lo marca ahorita y estás con el gusanito de ir a echar la moneda y en una de esas te mueves dice pues ya se desocupó más para allá me muevo ¿sí me entiende? o sea Ay ese rol que se puede hacer yo insisto el tema de la rotación de la movilidad porque estamos bien hasta acá, en el uso de la voz **Regidor Edgar Joel Salvador Bautista** ahorita hablaste nomás de los que vienen foráneos de vez en cuando Colima, Guadalajara ahora saca los que vienen diario de Zapotiltic y de Gómez Farías de la región nomás con la región inaudible es un gran problema en el uso de la voz **licenciado Santos Alejandro Jiménez Cuevas**, y les comento finalmente este sí tuve la satisfacción de que me habló personalmente la presidenta de Tuxpan para hacerme la invitación este a una reunión y este fui Este con mucho gusto y me dicen es que me reportan que mis 250 parquímetros no sirve dice ¿Qué hago? ¿qué me aconseja que haga? que pues se me hace muy raro pero bueno le dije: ¿Qué le parece le dije yo le propongo que saque el cerebro? Este es el cerebro la carcasa positiva, que lo saquen que los pongan aquí en una mesa en una bodega y traigo a mi gente y los checamos pero aquí le dije yo no quisiera tocar nada ahí afuera, ah no sí así le hacemos eso, este y ya platicamos y cuánto eran mis ingresos aquí pues mis ingresos mensuales son sobre \$500,000-\$600,000 ¿Qué? acá me están reportando \$10,000- \$20,000 no me lo podía creer, pues no, no es lógico pero es que no te puedo creer que eso ingrese sí le dije y cuando Son seis semanas o cinco semanas que les he comentado y ingresó más si va para atrás la presidencia O sea no me creía este tuvimos una segunda sesión y le llevé este porque no iba preparado con documentación Bueno pues se la va de topes la presidenta dice es que no te puedo creer dice que tengas tantos ingresos le llama a una persona con tanta risa que el aseo se los estacionó Pues aquí y ella dice Ah sí es que esas son las llaves de si nosotros este me las llevo a mi casa y se ocupa algo pues ya vengo y si me hago o qué, Yo callado este y ya después me dice Alejandro dice ya no es



Gobierno Municipal  
Zapotlán el Grande, Jalisco

Administración 2021-2024



2023 Año del 140 Aniversario del Nacimiento de

JOSÉ CLEMENTE  
OROZCO

necesario fijese que ya me reportaron ya funcionan los aparatos dije: ¿cómo que ya funciona? Sí dice ya me están Así quedó ya no hablé directamente con lo O sea que presenta Con todo el respeto que mereces entre usted y yo ahí tiene un robo en las inaudible y es una mafia lo que tiene debo de cargarlos desde el titular hasta los de allá este y eso porque no es posible o sea las llaves aquí ahorita las traen a la revisión encerrando con llave en un cajón y les toca para recaudar este el dinero es un carrito inaudible que se gira está como cantado y está machimbrada con un plomo que lleva un control o sello y que viene tesorería a revisarme cada que se abra o él es testigo un día que estuvo por aquí dice que viene una revisión coincidió, coincidan empecé en el acta un intercepto yo no sabía que se hace así, dije por salud mía y por seguridad todo eso lo hacen, eso por una me invitan a Zapotiltic es lo mismo, es un robo no hay alguien que traiga la camiseta y pues bueno. en el uso de la voz la **Regidora Mónica Reinoso Romero** Bueno si no hay algún otro comentario Este sí quiero dejar asentado regidor Joel para que tenga conocimiento dentro del plan de trabajo de esta comisión fue una de las peticiones de regidor Jesús que pudiéramos estudiar y analizar la posibilidad no es que traigamos como el capricho, la inquietud de hacerlo y así va a ser y que sea una imposición sino de ver estas estas opciones trabajando con la experiencia del licenciado Santos este y que finalmente tuvieran un beneficio tanto para la población como para las mismas instituciones de asistencia social finalmente Este sí vemos que tiene sus pros y sus contras aunque se Tendría que ir modernizando paulatinamente este por el tema de la educación de cómo Hay que llegar a darle esta información a los adultos mayores o a quienes no o vienen de otra población y no conocen ese tipo de sistemas dentro de las conclusiones que estuvimos este trabajando con el licenciado Santos es que estas empresas lo que manejan casi todas son concesiones qué fue lo que pudimos encontrar en el en el mercado yo no quito del renglón que si hay la posibilidad de que alguna institución este tecnológico o el cusur, alguien pueda otorgarle esta aplicación o este software sin ningún costo adicional para el municipio y o costó inicial y se acabó, o sea aquí esta, te lo compre, yo lo voy a manejar, exacto la apertura lo que se ingrese y dándole obviamente Pues todos los las herramientas a la población para que también sepan Cómo utilizarla y que se fuera un polígono de la ciudad Bueno si esto viene directamente ahora sí que a las arcas de las instituciones de asistencia social y que



Gobierno Municipal  
Zapotlán el Grande, Jalisco

Administración 2021-2024



2023 Año del 140 Aniversario del Natalicio de

JOSÉ CLEMENTE  
OROZCO

vienen a favorecer al mismo municipio al mismo gobierno municipal pues que lo pudiéramos implementar ¿No? pero lo que tenemos ahorita en la mesa que es lo que estuvimos trabajando este durante estos meses es que pues estas empresas lo que quieren es el negocio y finalmente pues este OPD no fue creado para hacer negocio para darle negocio a los demás sino para que lo que se recaude quede dentro del municipio y se vaya sobre todo la asistencia social ¿no? antes de clausurar esta sesión si me parece muy acertado el comentario del regidor Chuy Que si hubiera la posibilidad de que alguien como lo manifiesta ya el licenciado Santos nos pudiera brindar este software o esta aplicación y que se siga manejando por medio de un OPD que ha tenido tanto éxito y ahorita nada más tú lo manifestabas con como ejemplo en Zapotiltic o en Tuxpan en algunos municipios Pues yo creo que a nivel Estatal creo que llevamos este una transparencia íntegra que se ha llevado durante muchos años este lo hemos estado viendo y viviendo con los resultados de lo que se recauda cada mes y que finalmente han ayudado a muchas asociaciones y a muchos temas sociales ¿no? Entonces no descarto la posibilidad sí me gustaría que si tienes regidor algún contacto que tuvieran interés de donárnoslo o con algún costo como tú dices bajo y que traiga ese beneficio para el municipio, en el uso de la voz la **licenciado Santos Alejandro Jiménez Cuevas**, Pues bueno pudiéramos estudiarlo y trabajarlo este también en otra mesa de trabajo, una aplicación que podría ser muy amigable pero que siga dentro del organismo y que a la vez podría combinarse Con los estacionamientos actuales el que quiera pagar virtualmente lo paga y el que quiere y sale moneda lo paga Pero que mis ingresos sean de estacionómetros, sin tener que darle nada a la empresa, en el uso de la voz la **Regidora Mónica Reinoso Romero** Finalmente el recurso llega a las arcas del municipio ¿no? Y bueno con este ahora sí que con este trabajo que has llevado a cabo este que ya es una inversión que tenemos Pues creo que también si es viable como tú lo comentas políticamente por los tiempos en los que se está dando Y si el presidente determina que generándose primero a través de una iniciativa en qué polígono Se va se pudieran instalar esos este aparatos que ya tenemos que pues finalmente este los rescataste después de tantos años que ya se pueden actualizar porque Bueno estamos en agosto septiembre más o menos Sería para poderse probablemente instalar finales de año, a finales para empezar a trabajar desde enero, exactamente este que ya tenemos un activo que pertenece ya



al OPD y que pudiera también este llevarse a cabo con esta misma recaudación que Serían dos cosas totalmente diferentes pero que finalmente volvemos a lo mismo no la gente sabe que Zapotlán el Grande los recursos que se recaudan son para la asistencia social y tienen un fin y se han llevado con transparencia no este me ha tocado ver también la recolecta que hace aquí este el licenciado Santos y es sumamente escrupuloso y con varios ahora sí que con varios seguros y con presencia de pues ahora sí que si está presente la tesorera, está presente director están presente los muchachos que recaudan o sea hay varios seguros para que este está recaudación no quede como en otros lados que no sabemos dónde quedó Entonces si están de acuerdo este pues damos por clausurados estos, perdón, en el uso de la voz el **Regidor Jesús Ramírez Sánchez**, referente al tema de las aplicaciones en tecnología tenemos al cusur a chavos ya de los últimos semestres que necesitan salir fuera del municipio a realizar sus prácticas profesionales independientemente de que tengamos aquí el servicio social de las diferentes instituciones pero sí las prácticas Tienen que salir otras empresas el municipio no tiene un desarrollo tecnológico no tiene empresas de tecnología tan arraigadas como lo tienen Guadalajara lo tiene ciudad de México lo tiene otros municipios entonces creo que el gobierno municipal podría en su momento ser el escaparate de esta de estos estudiantes para generar esa actualización paulatina, tecnológica que se tiene que tener en dentro del propio gobierno municipal que de por sí es muy burocrático todos los procesos entonces creo que un poco de tecnología paulatina creciente no le vendría mal al propio gobierno y además pues ayudaría que los propios estudiantes realizaran sus prácticas y fueran con la experiencia necesaria Ya las empresas porque ahorita pues él entra a una empresa y me llegó a pasar a mí piden experiencia Entonces si el propio municipio no les genera esas oportunidades no podemos decir que se desarrolle el potencial tecnológico en el municipio Entonces sí hay sí hay la junta, he tenido pláticas con la maestra Cintia pinto sobre el tema de desarrollar una aplicación para el tema de servitel Porque si vemos la problemática en servitel tenemos una línea de WhatsApp tenemos una línea telefónica donde te piden todos los requisitos todos los datos Entonces estar este llenando esa información a la computadora y una sola persona es una sola línea A lo mejor hay tres cuatro personas esperando en esa línea y con una aplicación amigable como comentaba el licenciado Alejandro Pues sí le



La Ciudad de Todos

Gobierno Municipal  
Zapotlán el Grande, Jalisco

Administración 2021-2024



2023 Año del 140 Aniversario del Natalicio de

JOSÉ CLEMENTE  
OROZCO

puede dar más agilidad al asunto no ya lo hace Autlán ya lo hace es una aplicación muy amigable es una aplicación que solamente no solamente puedes realizar un reporte ciudadano en tiempo real si no puedes también hacer tus pagos este propios de tesorería una multa el tema del agua este y pues es creo que es muy viable vamos poco a poco como comentó el regidor Joel si es una problemática Vial el tema que se podría suscitar pero también mencionaba ahorita el tema de las escuelas creo también regidor que dentro de la comisión por ahí traemos con mi asesor Josué un tema de una iniciativa donde podemos hacer cruces escolares seguros ya en su momento con su comisión lo podemos platicar por el tema también de calles que es otro tema ya ajeno a esta reunión Pero creo que es un parteaguas puede ser un parteaguas el tema tecnológico que podemos utilizar a las universidades en estas situaciones, en el uso de la voz la **licenciado Santos Alejandro Jiménez Cuevas**, nomás hablando de lo que dice la regidora tiene toda la razón en cuanto a eso este yo no le veo ningún problema y que si sea en un proyecto por parte de los alumnos o a los especialistas para irse especializar a las grandes ciudades ¿porque no? y a lo mejor este presentamos a una iniciativa la junta de gobierno para darle un apoyo este precisamente a lo mejor no lo tienen o no cuentan con los recursos precisamente para trasladarse yo no veo ningún inconveniente porque va a ser como una contraprestación saber qué vamos a analizar y a realizar esto cuánto nos pueden apoyar con nuestros viáticos no sé transporte Estancia comida o algo así y no le veo ningún problema que la junta de gobierno se autorice Una cantidad para este tipo, en el uso de la voz la **Regidora Eva María de Jesús Bareto**, por mi parte solamente felicitar aquí al licenciado por la investigación, a la asesor a la regidora Mónica, Totalmente de acuerdo con las con la conclusión que llegó el licenciado y también de acuerdo con mi compañero que es necesario la modernización pero paulatinamente porque todavía Sí a mí me cuesta la tecnología a personas de más de edad pues mucho más verdad Pero sí trabajar de la mano con las instituciones es lo más viable Y como dice el licenciado compra comprarles el equipo comprarles el software y que no tengamos que estar pagando una aportación mensual o anual y que ese ingreso sea utilizado para la asistencia social serial como conclusión en el uso de la voz la **Regidora Mónica Reinoso Romero**, Pues agradecerles a todos Muchas gracias licenciado Santos coincidimos en muchas cosas siempre y cuando sea para beneficio



de la ciudadanía del mismo municipio no este agotando todos los temas Agradeciendo la asistencia de la regidora de comunicación licenciado Omar también por el trabajo este realizado Durante este tiempo por acompañarnos al licenciado Joel por esa inquietud también que hoy finalmente estamos aterrizando, agradecerle al Regidor Jesús, también el interés de que esta comisión siga trabajado por el beneficio de Zapotlán, bueno para terminar los trabajos de esta sesión número 8 les pido manifestado su aprobación para seguir trabajado este punto mas adelante con los chicos del tecnológico para lo que les pido levantar su mano.

	REGIDORES	A FAVOR	EN CONTRA	EN ABSTENCIÓN
1	Mónica Reynoso Romero	X		
2	Eva María de Jesús Barreto	X		
3	Jesús Ramírez Sánchez	X		

----- Pasamos al punto número 4 inaudible, por lo que les pido a todos nos pongamos de pie para clausurar esta sesión de estos trabajos no sin nada agradecerles A todo su presencia siendo las 12 del día del 18 de abril del año 2023 dando por clausurada esta sesión ordinaria número 8 Muchísimas gracias a todos Muchas gracias Que tengan un bonito inicio gracias.

### ATENTA MENTE

"2023, AÑO DEL 140 ANIVERSARIO DEL NATALICIO DE JOSÉ CLEMENTE OROZCO"

"2023, AÑO DEL BICENTENARIO DEL NACIMIENTO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE JALISCO"

CIUDAD GUZMÁN, MUNICIPIO DE ZAPOTLÁN EL GRANDE, JALISCO, 18 DE ABRIL DEL AÑO 2023.

**C. MÓNICA REYNOSO ROMERO**  
Presidenta de la Comisión Edilicia de  
Estacionamientos.

**LIC. EVA MARIA DE JESUS BARRETO**

Regidora Vocal de la Comisión Edilicia de  
Estacionometros.

**LIC. JESUS RAMIREZ SANCHEZ**

Regidor Vocal de la Comisión Edilicia de  
Estacionometros.

SALA DE REGIDORES